

REGIONE
TOSCANA



COMUNE
DI FIRENZE



Seminario Internacional

Innovación y desarrollo en salud:
la integración de las medicinas complementarias
y tradicionales en los Sistemas de salud pública

28 - 31 octubre de 2008

Firenze, Italia
Istituto Agronomico per l'Oltremare
Via A. Cocchi, 4



En Florencia (Italia), del 28 al 31 de octubre del 2008, se celebró el Seminario Internacional *Innovación y desarrollo en salud: La integración de las medicinas complementarias y tradicionales en los Sistemas de salud pública*, organizado en colaboración entre la Región Toscana, el PNUD y la UNOPS en el marco de la Iniciativa de cooperación internacional ART. La Provincia y la



Municipalidad de Florencia apoyaron la iniciativa.

220 personas participaron en representación de los Ministerios de Salud, otras instituciones públicas, experiencias prácticas, ONGs y actores de la cooperación descentralizada de los siguientes países: Afganistán, Albania, Austria, Bolivia, Chile, Cuba, Ecuador, El Salvador, Francia, Gabón, Guatemala, India, Irán, Italia, Líbano, Malí, Marruecos, Mozambique, República Dominicana, Serbia, Siria, Sri Lanka, Suiza y Venezuela.



Edgar Morin abrió los trabajos del seminario. Todas las delegaciones han aportado sus experiencias y opiniones durante tres días de muy intenso trabajo. Intervinieron, entre otros, el Ministro de Salud de Ecuador, Caroline Chang Campos, el Secretario Ejecutivo del Organismo Andino de Salud, Nila Heredia y la Directora del Centro de Medicina Tradicional y Natural del Ministerio de Salud Pública de Cuba, Martha Pérez Viñas.

Por la Toscana intervinieron el Ministro regional de Salud, Enrico Rossi, el Presidente del Consejo Regional de Salud, Fabio Roggiolani, la Responsable de la cooperación socio-sanitaria de la Región

Toscana, Maria Jose Caldes, y los expertos de la Red Regional de Medicina Integrada, Sonia Baccetti y Elio Rossi.



Por las Naciones Unidas intervinieron: por la OMS Precious Matsoso, Director de Salud Pública, Innovación y Propiedad Intelectual (Ginebra), por el PNUD Giovanni Camilleri, coordinador de la Iniciativa ART en Ginebra, por UNIFEM Rita Cassisi, por UNEP Giorgio Grussu y por la "Campaña del Milenio" de las Naciones Unidas, Marta Guglielmetti.



A la conclusión del Seminario, los participantes aprobaron la Declaración de Florencia.

La declaración da vida a una Red Internacional para la integración de las medicinas complementarias y tradicionales en los Sistemas de salud pública y lanza una propuesta para un programa de cooperación multilateral en apoyo a la Red.



Esta propuesta fue apoyada por los representantes de las Regiones Toscana, Lazio, Umbría y Liguria; por los representantes de la ANAAO, el principal sindicato italiano de médicos; por Maria Grazia Giannichedda, Presidente de la Fundación Franco Basaglia y su red de lucha contra la exclusión social; por Sergio Bassoli, Presidente de SOLIDAR, federación de ONGs europeas y Pasquale Campo, Presidente de Señores-Italia/UNV. Luca Citarella de la Delegación de la UE de Bolivia ofreció de ser "embajador" de esta propuesta antes la UE en Bruselas. El Director General de la Cooperación Italiana, Ministro Elisabetta Belloni, ha enviado una comunicación de apoyo al Seminario.

En la conclusión del Seminario, Luciano Carrino, Representante Ejecutivo del Comité Científico ART, aseguró que la iniciativa ART brindará su apoyo a los participantes al Seminario, para poner en práctica la Declaración de Florencia.



Los medios de comunicación dieron gran importancia al evento: más de 30 artículos han sido publicados en periódicos, revistas y en varios programas televisivos.